



Erste und einzige Schule in Österreich für Nachhaltiges Wirtschaften



HLUW Yspertal ist Teil des Campus der Gemeinde

Hohe Fachkompetenz in Umweltchemie und Umweltwirtschaft ist der wichtigste Faktor für den Erfolg der Schule. Über 1500 Absolventinnen und Absolventen haben bereits durch das breite Ausbildungsspektrum und die fundierte Allgemeinbildung ihren sicheren Platz im Berufsleben gefunden.

Sehr geehrte Bewohnerinnen und Bewohner, liebe Freunde und Förderer unserer Schule!

Endlich geschafft! Nach jahrzehntelangem Bemühen haben wir es endlich geschafft! Unsere Absolventen/innen bekommen die Möglichkeit den Ingenieurtitel zu erlangen!

Photovoltaik- und Solarversuchsanlage sowie die moderne umwelttechnische Laborhalle mit den Werkstätten.

Im Namen der gesamten Schulgemeinschaft wünsche ich Ihnen und Ihrer Familie eine ruhige und besinnliche Advent- und Weihnachtszeit sowie viel Erfolg und vor allem Gesundheit im neuen Jahr 2017!

Mag. Gerhard Hackl e.h., Schulleiter

**Deine Ausbildung
mit dem Ingenieurtitel!**

Infos unter: www.hluwyspental.ac.at

Es ist uns im letzten Jahr gelungen, in das neue Ingenieurgesetz als Schule namentlich aufgenommen zu werden. Als Schulleiter möchte ich mich in Namen der Absolventinnen und Absolventen und besonders in Namen der gesamten Schulgemeinschaft bei allen Personen herzlich bedanken, welche diesen wichtigen Schritt so kräftig unterstützt und befürwortet haben.

An unserer Privatschule stehen zwei Ausbildungszweige zur Wahl: „Umwelt und Wirtschaft“ und die Fachrichtung „Wasser- und Kommunalwirtschaft“.

Einladung zum Tag der offenen Tür im Jänner 2017!

Ich möchte Sie ganz herzlich zum „Tag der offenen Tür“ am **Samstag, 14. Jänner 2017** einladen! Besichtigen Sie zum Beispiel die zahlreichen Laborräume, das drei Hektar große Freigelände mit dem Schulgarten, das Versuchswasserkraftwerk, die



Fotos und Grafik: HLUW, Ledl

Umweltlandesrat war beeindruckt! - Das Land Niederösterreich braucht engagierte, ökologisch und umweltwirtschaftlich denkende Jugendliche. Dieses Denken muss in den Betrieben und in der Politik von heute verankert werden. Davon ist Landesrat Dr. Stephan Pernkopf fest überzeugt.

Am Montag, 7. November besuchte der Landesrat für Umwelt, Landwirtschaft und Energie Dr. Stephan Pernkopf, die unikate Ausbildungsstätte, die Höhere Lehranstalt für Umwelt und Wirtschaft in Yspertal. Im Rahmen eines Vortrags und anschließender Diskussion in der Schulaula mit allen Schülerinnen und Schülern informierte der hochrangige Politiker aus Niederösterreich über die Energiebewegung in Niederösterreich, über den Begriff der „Umweltgemeinde“, über die Anti-Atom-Politik in seinem Land, über die Feinstaubbelastung und über den Klimawandel weltweit.

Im Bereich der E-Mobilität muss noch ein kräftiger Sprung nach vorne gemacht werden. Zum Beispiel sind in Norwegen bereits 23 Prozent der neu zugelassenen Autos Elektroautos.

Beim Strom hat Niederösterreich bereits ein wichtiges Ziel erreicht, nämlich 100% Erzeugung aus erneuerbarer Energie. „Wer etwas bewegen will, braucht ein gutes Fundament und eine gute, moderne Ausbildung!“ so bestärkte Dr. Stephan Pernkopf die Jugendlichen für Problemlösungen der Zukunft.

(vlnr) LAbg. Bgm. Karl Moser, Landesrat Dr. Stephan Pernkopf, Schülervertreterin Lena Strasser, Schulleiter Mag. Gerhard Hackl, Schulsprecher Markus Denk, Schülervertreter Jakob Schwaiger und Elternvereinsobmann NR DI Georg Strasser

Tag der offenen Tür
Samstag, 14. Jänner 2017 (9⁰⁰ bis 16⁰⁰ Uhr)

In unserer Schule ist was los! - Pressearbeit

Im Schnitt wird jede Woche einmal per Presseausendung über unsere Aktivitäten und Aktionen informiert. Aktuelles und Rückblicke sowie die "TOP3" Pressemeldungen finden Sie unter:

<http://presse.hluwyspertal.ac.at>



3. Platz beim Filmwettbewerb des Europäischen Sprachenzentrums für die Schülerinnen und Schüler der HLUW Yspertal. Mehrsprachigkeit ist ein wichtiger Teil der Ausbildung in dieser unikaten Privatschule in Niederösterreich.

Bereits im Frühjahr produzierten einige Schülerinnen und Schüler der HLUW Yspertal einen Kurzfilm für diesen Videowettbewerb des Europäischen Sprachenzentrums. Das Thema „MitSprachen MitSprechen: Brücken bauen und Türen öffnen“ wurde von den Jugendlichen in Form eines mehrsprachigen Fließtextes sehr erfolgreich umgesetzt. Die Botschaft der Schülerinnen und Schüler „Together as one“ glänzte sowohl mit viel Kreativität, musikalischem Können, viel Engagement und Motivation, so auch der Name des Videos. „Aus der unkonventionellen Umsetzung des Themas ist ein beeindruckendes Ergebnis entstanden“, freut sich die Fachkoordinatorin Mag. Isabel Urban. Den Mitwirkenden wurde im Grazer Sprachenzentrum der verdiente dritte Preis zugesprochen. Übertroffen wurden die erfolgreichen Jugendlichen zum Beispiel von Studenten einer Filmakademie aus Deutschland. Während der fünfjährigen Ausbildungszeit an der Höheren Lehranstalt für Umwelt und Wirtschaft des Zisterzienserstiftes Zwettl mit Sitz in Yspertal werden die Schülerinnen und Schüler neben Englisch auch in einer zweiten lebenden Fremdsprache ausgebildet. „An unserer Privatschule kann man zwischen Französisch, Italienisch und Spanisch wählen“, so Schulleiter Mag. Gerhard Hackl. „Gute Fremdsprachenkenntnisse sind ein wichtiger Grundstock für eine erfolgreiche berufliche Entwicklung in unserer globalen Arbeitswelt.“

Stolz gratulierte der Elternvereinsobmann Abgeordneter zum Nationalrat DI Georg Strasser (links) und Schulleiter Mag. Gerhard Hackl (4.v.l.) dem erfolgreichen Team.



RAW - Raiffeisen Ware Austria unterstützt gerne die Ausbildung an der HLUW Yspertal! „Als Privatschule sind wir besonders auf die Unterstützung der Wirtschaft angewiesen. Herzlicher Dank an die Raiffeisen Ware Austria AG (RWA), welche unsere unikate Ausbildung mit zahlreichen Einkaufsgutscheinen unterstützte“, freut sich Mag. Gerhard Hackl.



Ferienbetreuung auf höchstem Niveau! Die HLUW bietet jedes Jahr eine besondere Jugendwoche für Kinder in den Sommerferien. Die jungen Forscherinnen und Forscher bekamen in spielerischer Form einen Einblick in die Vielfalt des Umweltschutzes vermittelt. Von 20. bis 26. August 2016 nahmen zahlreiche umweltbewusste und motivierte Mädchen und Burschen an der sogenannten „Young Life Woche“ teil. In dieser Woche wird natürlich auch ein Einblick in die abwechslungsreichen Schulinhalte der HLUW Yspertal geboten. Man konnte zum Beispiel „Flussmonster“ aus der Ysper unter dem Mikroskop bestimmen. (vlnr) Mathias Kreizinger, Christian Humer und Oskar Hans